
 

 

 

 

 

令和６年 第２回 蕨市教育委員会（定例会） 会議録 
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招 集 期 日 令和６年２月６日（火） 

場 所 蕨市役所 ５階 第一・第二委員会室 

開閉の時間 午後１時３０分から午後２時４７分まで 

議 長 松 本 隆 男 教育長 

出 席 委 員 １番 萩 原 敏 行 委員 ２番 小 島 奈津子 委員 ３番 尾 方 香 里 委員 

 ４番 石 山 大 介 委員   

議事参与者 
教育部長 

        渡 部 幸 代 

教育部次長・学校教育課長 

        小 山 晃 弘 

教育部次長・生涯学習スポーツ課長 

        加 納 克 彦 

 
教育部副参事・学校給食センター所長 

        石 丸 岳 広 

教育総務課長 

田 中 昌 継 

中央公民館長 

鈴 木 啓 文 

 
図書館長 

        佐 藤 昌 史 

歴史民俗資料館長 

        佐 藤 直 哉 

生涯学習スポーツ課長補佐 

小 柴 晴 香 

 
東公民館長 

岡 本 啓太郎 

西公民館長 

荒 川 恵 子 

南公民館長 

萬 年 祐 次 

 
北町公民館長 

桑 島 勝 彦 

旭町公民館長（指定管理者） 

黒 澤 美和子 
 

    

    

書  記 教育総務課庶務係長 瀬 口 正 浩 
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 会 議 事 件 名 議               事 

 

 

 開会宣言された後、前回の会議録の承認が行われ、直ちに報告に入る。 

 

 

議 

 

 

 

事 

 

報告１ 

第１８回彩の国２１世紀郷土かるた

蕨市大会の実施結果について 

 第 18回彩の国 21 世紀郷土かるた蕨市大会は、新型コロナウイルスにより 4 年ぶりの

開催で、1 月 21 日(日)に中央小学校体育館で実施した。主催は蕨市子ども会育成連合

会で、小学 1 年生から 6 年生までの児童 58 名が参加し、団体戦低学年の部と高学年の

部、個人戦の 3 つの競技が行われた。なお、団体戦高学年の部と個人戦の部の 1位から

4 位までは、3 月 10日(日)の県大会に出場予定であるとの報告が、生涯学習スポーツ課

長からなされた。 

 

 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

報告２ 

第４３回特別展の開催について 

 第 43 回特別展「切り出されるいのち～きりえ＆３D ピクチャー～」は、きりえ画家

の高木亮氏と３D ピクチャー（立体絵画）作家の開高悦子氏の二人展で、カッターで繊

細に絵を切り出していく高木氏と、ペーパーを幾重にも重ね、平面の絵に立体感を演出

していく開高氏による作品、約 150 点を展示予定となっている。なお、会期は 3 月 3

日(日)から 5 月 12 日(日)までで、3 月 2 日にオープニングコンサートを行うほか、3

月 16 日と 17 日には、高木氏及び開高氏にそれぞれ講師をお願いし、小学校 3年生から

6 年生を対象としたワークショップを行う予定であるとの報告が、歴史民俗資料館長か

らなされた｡ 

 

 

状 

  以上報告の後、直ちに議事に入る。 

 

 

 

 

況 

協議第１号 

蕨市奨学金条例の一部改正案につい

て 

蕨市奨学金条例の一部改正案は､奨学基金へ 200 万円と 100 万円の寄附を受けたこと

から所要の改正を行おうとするものである。第 2条 4号中の寄付金 1,300万円を 1,500

万円に改めるとともに、第 9 号を新たに加えようとするものであり、施行日は公布の日

としているとの説明が、教育総務課長からなされ、原案どおり異議なく承認された｡ 
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議 

 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

 

協議第２号 

蕨市外国人園児・児童生徒の保護者

に対する補助金交付要綱の一部改正

案について 

蕨市外国人園児・児童生徒の保護者に対する補助金交付要綱の一部改正案は､令和 6

年 3月 31日付で失効する本要綱の有効期限を令和 7年 3月 31日まで延長しようとする

ものであり、施行日は公布の日としているとの説明が、教育総務課長からなされ、質疑

応答のあと、原案どおり異議なく承認された｡ 

[質問]対象について教えてください。 

[回答]この制度は、学校法人埼玉朝鮮学園が学校教育法上「各種学校」扱いであり、保

護者の負担が一般の私立学校よりも多いことから、平成 2年 9月の蕨市議会で、

埼玉朝鮮学園に通う市民の学校教育費父母負担の軽減についての請願が採択さ

れたことを受けて始まっております。元々の開始が埼玉朝鮮学園を対象とした制

度となっており、毎年社会情勢を勘案しながら更新をしている状況です。 

[質問]議会の採択を受けた制度ということで、今回の議論はどういった内容でしょう

か。 

[回答]例規上の更新について協議をお願いいたします。 

 

 

行 

 

 

協議第３号 

令和５年度蕨市一般会計補正予算

(第９号)(教育委員会関係)案について 

 

令和 5 年度蕨市一般会計補正予算(第 9 号)(教育委員会関係)案については､学校教育

課長から主な内容について説明がなされ、原案どおり異議なく承認された｡ 

 

 

状 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

 

協議第４号 

令和６年度蕨市一般会計予算（教育

委員会関係）案について 

 

 令和 6 年度蕨市一般会計予算(教育委員会関係)案については､各課・所・館長から主

な内容について説明がなされ､質疑応答のあと、原案どおり異議なく承認された。 

[質問]ICT教育支援委託料の内容を教えてください。 

[回答]1名の ICT 支援員が、各校を週に 1度訪問しており、教員が機器やアプリの利用

にあたって不明点があった際に指導を受けるほか、授業に入ってもらうこともあ

ります。また、教職員が使用するポータルサイトを通じて、教員が授業で活用で

きるよう動画や資料、教材の収集を行っているほか、研究授業の際に機器の不具

合への対処など臨機応変に対応してくれています。なお、予算については、小学

校 7校・中学校 3校で按分をしています。 

[質問]ICT支援員の給料の部分もあるのでしょうか。 

[回答]基本的にはそうです。 
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議 

 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 

状 

 

[質問]学校給食の無償化について教えてください。 

[回答]第 2子以降の学校給食費を無償化するもので、該当要件の例として、同一世帯で

中学校 3年生以下から数えて 2人目以降の児童生徒であることや、無償の対象と

なる 2 人目以降の児童生徒が蕨市内の小中学校に在籍していることなどいくつ

か要件がありますが、蕨市としては来年度以降進めていきます。なお、第 3 子以

降のお子さんを無償化している自治体はありますが、第 2子以降というのは県内

でも蕨市が初めてになります。 

[質問]給食費無償化の対象となる子どもたちは、全体の何パーセントいるのでしょう

か。 

[回答]おおよそ 15％前後の見込みです。 

[質問]対象外の子どもたちは有償という理解でよろしいでしょうか。 

[回答]そのとおりです。 

 

[質問]パソコン等保守委託料の内容を教えてください。 

[回答]ハード面でタブレットやネットワーク機器が各学校に整備されており、そうした

もの全般にわたって異常があった場合などに対応してもらっています。 

[質問]先程、ICT支援員もトラブルに対応してくれているということでしたが、金額的

にも差があるので、それぞれ業務内容の対価に応じた対応をしてくれているとい

うことでよろしいでしょうか。 

[回答]設備等が多いので、差が生じているものと考えております。 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

 

議案第２号 

令和６年度蕨市教育行政の重点施策

について 

 蕨市教育行政の重点施策は、蕨市教育振興基本計画を着実に進行し、基本理念に掲

げる目標を達成するために、各年度において効果的な事業を展開する必要があること

から、毎年度策定するものであるとの説明の後、各課・所・館長から主な内容につい

て説明がなされ、質疑応答のあと、原案どおり異議なく可決された。 

[質問]以前の重点施策には学校評議員制度があったと思いますが、この制度はなくな

ったのでしょうか。 

[回答]学校運営協議会（コミュニティスクール）に移行しています。 

[質問]学校評議員制度とコミュニティスクールはどのような違いがあるのか教えてく

ださい。 
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議 

 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

 

 

[回答]学校評議員制度では、ご意見をいただくよりも報告をして学校をみていただく

という状況でしたが、コミュニティスクールは学校経営方針をお話ししてご意

見をいただくほか、より広く地域の方に携わっていただきます。 

[質問]他市で学校評議員の経験があり、人数が少なかったことも関係しているかもし

れませんが、詳細な話をする機会もありました。コミュニティスクールになる

と参加人数も多くなり、会議の規模も大きくなるのでしょうか。 

[回答]学校区での設置になり、場所によっては複数の学校の方が関わるなど、違いが

出てくるものと思います。 

 

[質問]電子図書館の小・中学生の利用状況を教えてください。 

[回答]令和 5年 11 月 20日時点の状況になりますが、全体で 25,246 冊のうち、小・中

学生の利用は 20,761冊でした。 

[質問]学校での利用でしょうか、個人の利用でしょうか。 

[回答]個人の利用になります。学校の朝読書での利用が多いと聞いています。 

 

行 

 

 

 

状 

 

 

 

況 

 

 

議案第３号 

蕨市教育委員会が後援等を行う事業

について 

別紙のとおり、蕨市教育委員会へ後援等の申請があったため、審議をお願いしたいと

の説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

  

  


